



Paroisse  
Notre-Dame de Vie  
Le Cannet Mougins

**DIMANCHE 08 janvier 2023**  
**ÉPIPHANIE DU SEIGNEUR**  
**ANNÉE A**

**Tel :** 04 93 45 13 87

**mail :** [notredamedevie@free.fr](mailto:notredamedevie@free.fr)

**Site :** [www.paroissenotredamedevie.fr](http://www.paroissenotredamedevie.fr)

L'épiphanie, du grec, "épiphania", apparition, célèbre la manifestation de Jésus comme Messie. Cette fête nous montre l'universalité du message de Jésus.

Les Mages sont en route vers Bethléem. Leur pèlerinage nous parle, nous aussi qui sommes appelés à marcher vers Jésus, parce c'est Lui l'étoile polaire qui illumine les cieux de la vie et qui oriente les pas vers la vraie joie. De cette liturgie nous tirons trois expressions qui peuvent nous aider à mieux comprendre ce que signifie être adorateurs. Ces expressions sont : "lever les yeux", "se mettre en voyage", et "voir".

A la communauté de Jérusalem, revenue récemment de l'exil et prostrée par le découragement dû aux nombreuses difficultés, le prophète adresse cette forte invitation : "lève les yeux alentour et regarde" (Is 60,4). C'est à mettre de côté la fatigue et les plaintes, à sortir des exigüités d'une vision étroite, à se libérer de la dictature du moi, toujours enclin à se replier sur soi-même et sur ses propres préoccupations. Pour adorer le Seigneur, il faut tout d'abord "lever les yeux": ne pas se laisser emprisonner par les fantasmes intérieurs qui éteignent l'espérance, et ne pas faire des difficultés le centre de l'existence. Ce regard qui, malgré les vicissitudes de la vie, demeure confiant dans le Seigneur, produit la gratitude filiale. Lorsque cela arrive, le cœur s'ouvre à l'adoration.

Lève les yeux et regarde alentour : le Seigneur nous invite à la confiance en Lui, parce qu'il prend réellement soin de tous. Si nous levons les yeux vers le Seigneur, et que nous considérons la réalité à sa lumière, nous découvrons qu'il ne nous abandonne jamais : le Verbe s'est fait chair (Jn.1,14) et demeure toujours avec nous, tous les jours et Toujours. Lever les yeux est donc le premier pas qui dispose à l'adoration.

Il faut lever yeux afin d'effectuer le déplacement jusqu'à Lui. Avant de pouvoir adorer l'Enfant né à Bethléem, les Mages ont dû affronter un long voyage. Le voyage implique toujours une transformation, un changement. On ne parvient à adorer le Seigneur sans passer d'abord par la maturité intérieure qui nous permet de nous mettre en voyage. On devient adorateurs du Seigneur au moyen d'un cheminement graduel. Celui qui se laisse modeler par la grâce habituellement s'améliore avec le temps : l'homme extérieur vieillit, tandis que l'homme intérieur se renouvelle de jour en jour, se disposant toujours mieux à adorer le Seigneur.

---

Lever les yeux, se mettre en voyage, voir. L'adoration était l'acte d'hommage réservé aux souverains, aux grands dignitaires. Les Mages, en effet, ont adoré celui qu'ils savaient être le roi des juifs. Mais, de fait, qu'ont-ils vu ? Ils ont vu un pauvre enfant avec sa mère. Et pourtant ces Mages, venus de pays lointains, ont su transcender cette scène si humble et presque insignifiante, en reconnaissant en cet Enfant la présence d'un souverain. Ils ont été capables de voir au-delà de l'apparence. En se prosternant devant l'Enfant né à Bethléem, ils ont exprimé une adoration qui était avant tout intérieure : l'ouverture des coffrets apportés en dons fut un signe de l'offrande de leurs cœurs.

Pour adorer le Seigneur, il faut "voir " au-delà du voile du visible, qui souvent se révèle trompeur. Par ailleurs, dans les Mages, nous voyons une attitude différente, que nous pourrions définir "réalisme théologal". Il perçoit avec objectivité la réalité des choses, en parvenant finalement à la compréhension que DIEU fuit toute ostentation. Il s'agit d'un regard qui cherche ce qui ne passe pas, qui cherche le Seigneur. C'est pourquoi l'apôtre Paul écrit : " notre regard ne s'attache pas à ce qui se voit, mais à ce qui ne se voit pas ; ce qui se voit est provisoire, mais ce qui ne se voit pas est éternel (2 co 4,18).

Que le Seigneur Jésus fasse de nous ses adorateurs, capables de manifester par la vie son dessein d'amour qui embrasse l'humanité entière. Demandons la grâce pour chacun de nous et pour l'Eglise tout entière, d'apprendre à adorer, de continuer à adorer, de pratiquer beaucoup cette prière d'adoration, parce que DIEU seul est adoré.

**Accueil pour toutes questions au secrétariat de la paroisse à  
côté de l'église**

St Charles le samedi de 10h-12h ou sur rendez-vous pris par  
téléphone ou mail

**Concert de l'Epiphanie, dimanche 8 janvier à 15h, en l'église  
Sainte Philomène.**

**Maison d'évangile, salle Régina le lundi 16 janvier 2023, 15h.**